
Verbale Consiglio di Presidenza ADI 

 

In data 16 gennaio 2014, con inizio alle ore 14.00, si è svolto, presso l’AEMiliaHotel  a Bologna il 

Consiglio Nazionale di Presidenza ADI. 

 

Presenti:  

 Lucio Lucchin (Presidente) 

 Giuseppe Fatatti (Past President) 

 Antonio Caretto (Segretario) 

 Massimo Vincenzi (Vicesegretario) 

 Maria Rita Spreghini (Tesoriere)  

 Lorenza Caregaro (Consigliere) 

 Fulvio Sileo (Consigliere) 

 Mario Di Sapio (Consigliere) 

 Maria Antonia Fusco (Probiviro) 

 Eugenio Del Toma (Probiviro) 

 Giovanni Caldarone (Probiviro) 

 Barbara Paolini (Coordinatore Presidenti Regionali) 

Sono inoltre presenti: Claudio Macca presidente Lombardia e incaricato all’organizzazione del 

Congresso Nazionale 2014, Cinzia Baldo tesoriere ADI Lombardia, Maria Antonietta Bianchi 

segretario ADI Lombardia, Carla Coppola e Gabriella Pitti per Promeeting e segreteria delegata 

ADI 

Assenti: 

 Pasqua Oteri (Consigliere) 

 Marco Buccianti (Coordinatore Area Informatica) 

 

Congresso Nazionale ADI Milano 2014 

 Identificata dalla Segreteria Organizzativa la location dell’evento: ATAHOTEL EXPOFIERA 

(auditorium di circa 500 posti, area espositiva adeguata, sale parallele sufficienti ai lavori 

congressuali, sala adeguata per i lunch). 

 Approvata la proposta di tornare alle 4 giornate congressuali (DI Sapio), in modo da dare 

più spazio all’assemblea soci, anche in relazione alle elezioni per il rinnovo del Consiglio 

Direttivo Nazionale. Con  6 voti a favore 3 contrari viene scelta la data 19-22 novembre. 

 Con 8 voti a favore e 1 contrario viene lasciata inalterata la quota d’iscrizione per gli 

specializzandi, senza conferimento ECM, perché non ne hanno bisogno. 

 Con 8 voti contrari ed 1 favorevole non viene accolta la proposta Di Sapio di elevare la 

quota agevolata (con ECM) under da 30 a 35 anni. 

 Viene inserita la figura del farmacista tra i professionisti a cui sono indirizzati gli eventi 

nazionali. 

 La strutturazione generale del congresso ricalcherà quella di Firenze (molto spazio a 

comunicazioni e poster da sollecitare). Viene auspicata un’apertura all’opinione pubblica 

lombarda e alle associazioni scientifiche e di cittadini (Lucchin). 



 Claudio Macca espone la proposta scientifica di congresso incentrata sull’EXPO 2015. Viene 

approvato il titolo: “Nutrizione, salute e malattia” con un sottotitolo da definire. Viene 

condivisa la posizione del Presidente di darsi tempo fino al 28 febbraio per verificare 

eventuali possibilità di coinvolgimento ADI nell’EXPO e, in caso negativo, di riadattare il 

programma scientifico in modo da non fungere da vetrina gratuita all’evento. 

 Macca, Baldo, Bianchi, Coppola e Pitti lasciano la riunione alle ore 16.15 e si prosegue con 

gli altri punti all’ordine del giorno. 

 

Relazione Probiviri 

 Caldarone rammenta la cronistoria della richiesta d’intervento. 

 Fusco legge le conclusioni della loro valutazione. 

 Il Direttivo accoglie il rammarico del Dr Di Sapio. 

 

Incontro dei quadri 

 Viene sinteticamente illustrata (Lucchin) l’articolazione dell’incontro quadri ADI del 17 

gennaio. 

 

Rendicontazione Economica-Finanziara 

 Verificato che non tutti i consiglieri hanno avuto la possibilità di analizzare nel dettaglio i 

dati pervenuti dal tesoriere il gg 15 gennaio, si rimanda l’analisi alla prossima riunione del 

CP. 

 

Proposta studio multicentrico ADI 

 Si riscontra un sostanziale consenso sulla proposta Caretto che l’ADI si faccia promotrice di 

ricerche multicentriche autofinanziate, qualora vi sia la copertura economica. 

 Propone una multicentrica sullo studio della Malnutrizione Iatrogena da effettuare nelle 

RSA convenzionate. 

 Viene presentata da Caretto una bozza di Protocollo, analisi di fattibilità e previsione di 

spesa (circa 15000 euro) con il coordinamento costituito da un gruppo di 6 componenti 

(rispettivamente 2 del CP, uno rispettivamente dell’area nazionale sud, centro, nord-ovest e 

nord-est) che verranno discussi e finalizzati, se condivisi,  al prossimo CP. 

 

Problematica Fesin 

 Viene illustrata (Lucchin) l’attuale situazione di stallo in cui si trova la FeSIN. Sostanziale 

accordo tra i presidenti delle società afferenti circa la necessità di renderla più autonoma ed 

operativa oppure di scioglierla. Solo in un secondo tempo si affronterà il problema 

candidati con il vincolo che l’ADI ha posto circa la spettanza del turno di presidenza.  

 Lucchin si prenderà l’onere di cercare di riunire (fisicamente o telefonicamente) i presidenti 

per la chiusura della vertenza. 

 

 

 



Scadenze contrattuali 

 Verificato che non tutti i consiglieri hanno  analizzato nel dettaglio la documentazione 

relativa, si rimanda l’analisi alla prossima riunione del CP. 

 

 

Bilancio conferenza stampa ADI-SINPE 

 Lucchin riferisce che la conferenza ADI-SINPE tenutosi a Milano e voluta dalle aziende di 

nutrizione artificiale, non ha avuto a livello mediatico la risonanza attesa.  

 Riferisce di essersi mosso in autonomia proponendo al Ministero (Borrello) un tavolo di 

lavoro per la presentazione del documento scaturito alla conferenza stato-regioni. La 

proposta formalmente è stata accolta e le aziende si sono impegnate a forzare 

ulteriormente l’iter. Si rimane in attesa della convocazione. 

 Viene comunicato un impegno biennale delle aziende, per ora ufficioso, di 60-70 mila euro 

per uno studio sulla malnutrizione iatrogena ospedaliera ADI-SINPE coordinato da Lucchin e 

Biolo. Lucchin comunica che il protocollo è in elaborazione. 

 

Varie ed eventuali: richiesta di patrocinio Master 

 Vengono discusse le richieste di patrocini di Master in Nutrizione e Dietetica (Tubili et al) e 

viene approvata all’unanimità la proposta Caretto di attivazione di Corsi Master ADI e 

negazione del patrocinio e della pubblicizzazione ai soci per quelli organizzati da altri senza 

il coinvolgimento predominante dell’ADI, fatto salvo quelli relativi a tematiche specialistiche 

d’interesse che ADI non può organizzare. 

 Si decide che la concessione del patrocinio al Master sarà comunque a pagamento. 

 Si specifica che i congressi ai quali verrà concesso il patrocinio ADI, saranno solo inseriti sul 

sito, ma non verranno pubblicizzati attraverso le news ai soci. 

 

La seduta si chiude alle ore 19.40 

 

 


